

NUM. 484

DIARIO DE

MENORCA

DEL JUEVES 27

DE ENERO

DE

1814.



SAN JUAN CRISOSTOMO.



Madrid 31 de diciembre.

El 19 de este mes se ha instalado el consejo de Guerra de oficiales generales de esta provincia, presidido por el comandante general el mariscal de campo D. Pedro Villacampa, gobernador de esta plaza, con arreglo à la real orden de 22 de octubre del presente año, para juzgar à los militares que hayan servido al gobierno intruso, ò sean comprendidos en el real decreto de 8 de abril de 1813.

El 22 de diciembre à las dos y media de la tarde entró en Carmona la Regencia del reyno, en medio de los vivas y aclamaciones de la mayor parte del pueblo, acompañandola el ayuntamiento constitucional, vestido de gala, hasta el alojamiento del Exmo. Sr. cardenal presidente. Las calles por donde pasó S. A. estaban colgadas, y por la noche hubo iluminacion en las casas y en las torres de las iglesias. Así en esta ciudad, como en los demas pueblos del tránsito, se han esmerado sus habitantes en obsequio à las personas de la comitiva que se alojaron en sus casas.



Continuando su viage la Regencia del reyno, salió el 23 de Carmona, y á las 4 leguas de dicha ciudad se presentaron en el camino á cumplimentar la los ayuntamientos de Fuentes y la Campana, y una diputación de eclesiásticos.

A media legua de la Luisiana se hallaba la diputación de Ecija, y uno de sus individuos en un breve discurso expuso á nombre de la ciudad la satisfaccion que tendría esta en recibirla en su recinto, y el respeto y veneracion que profesaba á S. A. El Excmo. Sr. cardenal presidente manifestó cuán gratos eran á la Regencia sus sentimientos; y acompañada de la diputacion entró en la ciudad por la puerta llamada Cerrada, la cual adornada en sus costados de 2 arcadas formadas de ramos, de que tambien estaba revestida la puerta, hacía una vista agradable. Sus habitantes acreditaron con sus aclamaciones y alegría quan sinceras eran las expresiones de la diputacion; y pasaron inmediatamente á cumplimentar á S. A. el ayuntamiento, el clero y el comandante de las armas con toda la oficialidad. Por la noche se repitió el repique general de campanas, y hubo iluminacion, distinguiendose particularmente la de las casas capitulares y del marques de Peñafior, y las torres de las iglesias, que estaban iluminadas en sus 4 caras.

El 28 llegó á Baylén sin novedad, recibiendo en su tránsito las mismas demostraciones de regocijo que en los pueblos anteriores; y el 29 continuaria su viage para hacer noche en la Carolina.

#### *Proclama del Gobierno Provisional.*

En nombre de S. A. S. el príncipe de Orange Leopoldo Conde de Limburg Stirum gobernador de la Haya.

Como se acerca muy de prisa el dichoso momento de la restauracion, doy noticia á todos los

habitantes de la Haya que sus deseos pronto tendrán efecto, y que se establecerá inmediatamente un gobierno provisional para que provea à todo interin. S. A. Serénisima se presenta entre nosotros.

Entre tanto exôrto à todos los habitantes à que vigilen en la conservación del órden y de la paz. Prometo à los mas pobres un dia de regocijos à expensas del público, pero prevengo que qualquiera que se entregue al robo y al desórden sufrirá los mas severos castigos."

### ORANGE BOVEN!

Holanda es libre: Los aliados adelantan sobre Utrecht: Los ingleses son invitados: Los franceses huyen por todas partes: El mar está abierto: El comercio revive: El espíritu de partido cesa: Lo que hemos sufrido se olvida y se perdona: Hombrés de consideracion y de importancia son llamados al gobierno: El gobierno combida al príncipe con el mando: Nos unimos à los aliados y forzaremos al enemigo à pedir la paz: El pueblo tendrá un dia de regocijos à expensas del público, à nadie se le permite cometer excesos y robos: Cada cual dá gracias al Todo-podereso: Bolvieron los antiguos tiempos. *Orange Boven!*

### INSURRECCION DE ROTTERDAM.

Una diputación acaba de llegar de Rotterdam. A las 9 de la mañana del viernes (19 de noviembre) se celebró un consejo en la casa de la ciudad: duró algunas horas: A las 3 se tremoló el Pabellon de Orange con gran júbilo de todos.

La guarnicion francesa que consistía en un batallon de prusianos, y otro de alemanes, salió en virtud de una especie de capitulacion, y despues de haber marchado por algun trecho se amotinaron, mataron ò hirieron al Comandante francés, y un general de brigada, y se bolvieron à unirse con los patriotas Holandeses.

*Extracto de un impreso, que corre en Francia con el titulo de quadro politico del estado de la Europa despues de la batalla de Leipcick.*

Los rusos han dado un grande exemplo, por que ignorando la fuerza imaginaria de Napoleon, han aniquilado sus fuerzas efectivas: los Batallones han sido dispersados, y descubiertas las falsedades.

Se puede hacer la paz con Napoleon, por que tiene negociadores para ofrecer, agentes para engañar, ministros para hacer paces, embaxadores para firmar, y sobre todo un caracter bastante pérfido para dar su palabra y comprometer su fe.

¿Pero quien puede dudar hoy que semejante paz seria la tregua mas peligrosa? La Europa sin excusa esta vez, pues que no cederia al imperio de la necesidad, volveria acaso à hallar en un siglo la ocasion que ahora perdiere? Confesando el valor de las tropas aliadas, y la habilidad de sus Generales ¿quien reproduciria otra vez este entusiasmo y el arrojo que ha duplicado las facultades de todos? (Se continuará.)

#### NOTICIAS DEL PAIS.

*Avisos:* Mañana à las 10 de ella se venderá en publica subasta serca la Aduana, el corsario francés *Charlemagne* apresado por el navio de S. M. B. *Swiftsure*, es muy velero, y está pronto para poder salir.

Hoy à las 10 de la mañana se venderá en pública subasta la goleta inglesa *Ospray*, las condiciones se manifestaran al tiempo de la venta.

#### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Candia el javeque del pat. Pedro Mir, con diferentes efectos. Para Salou el laud del p. José Carpi, con duelas.

MAHON: Imprenta de Fabregues,